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“有这么好的服务，我们离小康就不远了”
□ 记者 王小敏

十九大报告提出：深化医药卫
生体制改革，全面建立中国特色基
本医疗卫生制度、医疗保障制度和
优质高效的医疗卫生服务体系，健
全现代医院管理制度。加强基层医
疗卫生服务体系和全科医生队伍
建设。

一辆电动车，一台检测仪，一个
工作牌，这是城北社区卫生服务中
心家庭医生入户随访的必备“装
备”。11月 14日上午，记者跟随家
庭医生们骑着电动车，走街串巷，为
签约的贫困家庭送去党的温暖、政
府的关怀。

家住承志桥北街的秦军（化名）
一家是城北社区卫生服务中心签约
的 15户最贫困家庭中的一户。1989
年，秦军因为滑膜炎手术导致渐进
性的关节强直，1992年被确诊为强
直性脊柱炎，丧失劳动能力；2008
年中风，生活完全不能自理；2016
年 9月又患上了糖尿病。秦军的生
活起居全靠妻子吴惠（化名）照顾。
当天上午，家庭医生们穿过曲折的
巷道，来到秦军家。“你们来啦，快进
屋。”刚到门口，吴惠就热情地迎了
上来，跟在她身后的小狗也摇摆着
尾巴围着医生们打转，像是在欢迎
大家的到来。

狭小的庭院，拥挤的房间，虽没
有什么像样的家具，但被收拾得干

净利落。秦军正僵硬地瘫坐在藤椅
上晒太阳，看见家庭医生来了，脸
上艰难地挤出一抹淡淡的笑容，两
只手费力地举着向大家打招呼。家
庭医生们随后为秦军做细致的检
查。“他中风以来，身体根本弯不下
来。以前去医院检查治疗，我都要
抱着他坐三轮车去，一趟下来腰酸
背痛。现在有家庭医生上门服务，
我再也不用抱着他去医院了。”吴
惠告诉记者，“丈夫生病以来，我们
得到了党委政府、社区、医院等社
会各界的关心关爱。尤其是今年与
家庭医生签约后，他们经常利用下
班时间上门检查、送药，不仅减轻
了我的负担，也给我们这个家带来
了希望。有这么好的服务，我们离
小康就不远了。”

离开秦军家，家庭医生们沿着
汪曾祺笔下的大淖河一路骑行，来
到一般贫困家庭肖华（化名）的家
中，为其做身体检查。“说起为肖华
上门体检，还有一段曲折的故事。”
城北社区卫生服务中心防保科工作
人员朱兆凤告诉记者，今年 45岁的
肖华在去年 8月份因为高空坠落导
致残疾，丧失劳动能力，妻子宋薇
（化名）为了照顾丈夫和四岁的儿
子，无法外出工作，一家人的生活仅
靠低保维持。今年 8月 12日，城北
社区卫生服务中心的家庭医生来到
肖华家，根据其家庭情况为他和妻
子开具了相关检查单，可免费为他
们提供心电图、胸片、肝肾功能、血

糖、血常规等检查。可是，
肖华却果断拒绝了医生们
的好意。随后，家庭医生们
不断通过上门及电话的方
式与肖华及其家人沟通。
最终，肖华和妻子都被医
生们的真诚感动，接受了

检查。而检查结果显示肖华的肝功
能酶的指标异常增高。

在家庭医生的建议下，肖华住
进了市人民医院，接受了为期 8天
的治疗。如今肖华的肝功能各项指
标已经恢复正常，妻子悬着的心也
放了下来。“之前还以为家庭医生
上门服务只是走形式，哪想到服务
这么细致。”宋薇说，除了常规的检
查外，家庭医生还经常放弃中午或
者晚上休息的时间，上门指导肖华
做康复训练、提醒饮食上应该注意
的事项。“如今丈夫的状态越来越
好了，这多亏了党委政府的关心，
多亏了家庭医生们的服务。十九大
报告中提出‘为人民群众提供全方
位全周期健康服务’，这让我们对
今后的生活充满了信心。”宋薇笑
着说。

今年 5月份以来，市卫计委结
合大走访、大排查活动，研究出台
了最贫困家庭“一户一策”健康守
护、家庭医生签约服务及严重精神
障碍患者健康守护等一系列精准健
康帮扶实施方案。按照方案，城北
社区卫生服务中心与辖区 15户最
贫困家庭和 17户较贫困家庭进行
签约，为每户家庭建立健康档案，
并上门为最贫困家庭成员提供体
检、康复训练等医疗服务，帮助他
们解决实际困难。“为了不影响正
常工作，我们平时都是利用早上上
班前或者下班后入户随访，有时一
天跑得次数多了，电动车要充好几
次电。虽然辛苦，但是看着他们的
状态越来越好，我们感到非常欣
慰。”城北社区卫生服务中心的家
庭医生们纷纷表示，将不偏离、不
松懈地坚守在健康守护爱的平行线
上，努力为每一户贫困家庭提供更
温暖的服务。

瞄准绿色生态 聚焦产业富民
! 经济开发区钱厦村党总支书记 王永树

钱厦村紧紧围绕“聚焦富民”这一发展主题，将带领全村
党员干部以“一二三四”工作法，凝心聚力，走错位发展之路，
打造绿色生态农业，发展集体经济，促进农民增收，带领农民
走富裕之路。

做好一个“定位”。围绕“绿水青山就是金山银山，建设生
态文明是中华民族永续发展的千年大计”的指导思想，本村树
立和践行“生态优先、绿色发展”的理念，利用本村独特的地理
位置和自然资源优势，调整农业产业结构，加快推进本村农业
农村创新发展，力争三年内把钱厦村打造成在全市范围内具
有一定特色和品牌效应的绿色生态村。

强化两个“控制”。一方面，对环境污染源进行控制。对全
村近 2000亩的虾塘，力争合同到期一个复垦一个，从源头上
减少养殖污水的排放。另一方面，对粗犷式农业发展进行控
制。强化对农业结构的调整，探索农业新模式、新品种，支持和
鼓励农民在常规水稻、小麦种植基础上，实行稻鸭共养、稻虾
共作的模式，减少化肥、农药的使用量，构建绿色低碳循环发
展的产业体系，在明显改善生态环境的同时，进一步提升经济
效益。

把握三个“机遇”。一是把握实施“乡村振兴战略”的新时
代新机遇，更多地吸纳民间工商资本和返乡创业能人主动承
担起建设绿色生态家园的责任，带动现代农业的健康发展。二
是把握政府实施政策性扶持的机遇，助推农业产业结构调整，
优选好项目，加快培育和发展农业新模式、新产品。三是把握
深化农村土地“三权分置”制度改革的机遇，积极引导农民利
用土地经营权入股，把农民变成股东，带动他们用勤劳之手同
向发力，共同推进地方特色农业的发展。

打造四大“产业”。一是引导实行有机种养，以马棚湾生态
科技有限公司为依托，走稻鸭共养和稻龙虾共作模式。二是大
力发展规模种植，计划用三年时间将稻田混养规模扩大至
1000亩，同时，三年内以大户带动周边1000亩茨菇种植和
600亩荷藕种植。三是做大做强特色品牌，打响“马棚大茨菇”
品牌，进一步推广优质品种，让带有地域标志的特色农产品销
得更远、评价更高，带动本地近200户农户致富。四是探索打造
观光农业，借助清水潭旅游度假区旅游资源，在现有120亩大
棚蔬菜种植基地的基础上，进一步拓展瓜果采摘、农家乐等经
营模式，与度假区形成互动和互补，发展乡村旅游观光农业。

拥抱新时代 创造新业绩
深入学习宣传贯彻十九大精神

高邮党建·支部书记微讲坛

聚焦富民在行动

我市警方破获江苏首起“排车位”非法吸收公众存款案
! 通讯员 张磊 记者 王小敏

投资 1万元拿到排位号，等排到 16、

32、48……号后，第一个投资人、第二个投资
人、第三个投资人……就可以获得 10万元

现金奖励或者拿到一辆价值 10万元的汽
车，会有这样的好事吗？近日，记者从市公安

局获悉，该局经济犯罪侦查大队成功破获江

苏省首起“排车位”非法吸收公众存款案，涉
案金额 40余万元，受害人数达 30余人。

源起———
想方设法设立项目狂吸资金

今年 42岁的沈峰（化名），一直在宿迁
老家从事木材经营，近两年生意不太好做，

他就想改行做一个能够“快速致富”的行
业。2016年 3月，沈峰受邳州的朋友吴凡

（化名）邀请前往邳州某电子商务公司做市
场销售业务员，负责推销银杏类产品。到了

6月份，公司准备新建一条生产银杏粉的生
产线，但是公司资金紧张，当时吴凡、沈峰

等人就商量推出一个能够吸引群众投资、
可以吸收资金的项目用于新建生产线和日

常开销。经过几次反复研究，最终确定推出
“车排网”投资项目，吸引投资人加入邳州

某电子商务公司“车排网”投资，进行排队
拿车。

“车排网”投资项目的具体模式为：投
资人与该公司签订协议，每人先交 3000元

购买银杏类产品，同时成为该公司会员，然
后才可以参加“车排网”的投资，投资购买

一单为 1万元。第一个会员投资 1万元，拿

到第一个排位号，然后其他投资人以此类

推向后排队，当排到第 16个排位号时，第
一个投资人就可以获得 10万元现金奖励

或者拿到一辆价值 10万元的汽车，同时第
一个投资人需要再复投购买一单。后面每

间隔 16个排位号为一轮奖励。这时，沈峰
接手成为了该公司的法人代表，组织吴凡

负责“车排网”后台报单管理，还雇佣了几

人负责日常工作。后来沈峰又认识了在高
邮开小商店的秦雷（化名），并在秦雷的商

店设立“车排网”投资项目报单点，招揽投
资人员，承诺每介绍一个人参与投资，给介

绍人奖励 3000元。

案发———
投资 6万拿 6辆汽车的梦想破灭

刘先生（化名）的手头有些余钱，希望
用手上的钱“生”出更多的钱。由于存银行

利息比较低，从 2015年开始，刘先生就经
常关注网络投资论坛，看到合适的投资项

目就会适当投入，以此获得高回报。2016年
7月下旬，刘先生听朋友介绍知道了“车排
网”投资项目，就在高邮一个宾馆找到了沈

峰，具体了解该项目的投资模式。听了介
绍，刘先生认为该公司实力雄厚，可以在短

时间内拿到汽车奖励，并且投资人是在全
国范围内排位，肯定会有很多投资者，拿到

奖励是水到渠成的事情。于是，刘先生两个
月时间先后交了 6万多元，拿到了 6个拿

车奖励的排位号，幻想着很快就能拿到 6
辆汽车。然而，到了 2016年 10月份，刘先

生发现沈峰很少到高邮拓展业务了。时间

长了他便起了疑心，多次给沈峰打电话询

问投资奖励的事情，对方称在外地拓展业
务，很快就轮到刘先生拿汽车奖励了。刘先

生不放心，专程赶到高邮“车排网”投资项

目报单点，报单点负责人秦雷说“车排网”
投资项目可能出问题了，再拨打沈峰电话

时已经无人接听。刘先生立即向我市公安
局经济犯罪侦查大队报案。

谎言———
制造一个又一个美丽的假象

警方在调查中发现,邳州某电子商务
公司其实是个“皮包公司”。公司经营的银

杏类产品全部是从外地购买的，其本身并
没有实际的生产条件，公司所在地 500平

方米厂房是临时租用的。实际上,他们通过

“空手套白狼”和“拆东墙补西墙”的方式，
来承诺投资者们所谓的高回报。

沈峰多次邀请投资者到邳州参观考察

公司，介绍公司打造特级银杏类产品的“宏
伟”发展规划，但以生产线涉及到商业秘密

为由，不让投资者进厂参观，只在厂房外面
看看，听他吹嘘介绍。参观活动结束后，沈

峰安排投资者到酒店聚餐，在酒桌上继续
吹嘘。为了进一步让投资者深信不疑，沈

峰、吴凡共同商量决定在高邮先发出一辆

汽车作为奖励。2016年 8月下旬，沈峰开
了一辆 SUV新车来到高邮“车排网”投资

项目报单点，鸣放鞭炮，举行了一个虚假的
奖励车辆发放仪式，通知了 20余名投资者

参加，举办了庆祝午宴，制造了奖励车辆的
假象，但当晚沈峰又把车子开走了。

抓捕———
警方蹲守四日擒获嫌犯

为了查清案件事实，掌握主要犯罪证

据，市公安局经济犯罪侦查大队会同相关
派出所对受害人广泛取证，从中确定非法

吸收金额，并对沈峰、吴凡所吹嘘的经济实

力和承诺进行查证，摸清全案线索。同时，
侦查民警也在第一时间决定开展收网行

动。由于主犯沈峰、吴凡案发后一直潜逃在
外，侦查民警先后多次赶到宿迁、邳州等地

开展抓捕工作，屡次无功而返。2017年 6
月 12日，侦查民警获悉沈峰的妻子生下一

男孩，沈峰极有可能回家看望妻儿，遂立即
赶到宿迁开展蹲守抓捕工作。经过连续四

日蹲点守候，6月 15日，侦查民警在宿迁将
犯罪嫌疑人沈峰抓获。归案后，沈峰对设立

“车排网”非法吸收公众存款 40余万元的
犯罪事实供认不讳。10月 21日，另外一名

犯罪嫌疑人吴凡也被邳州铁路警方在邳州
市区抓获。目前，沈峰已被依法移送起诉，

吴凡已被依法逮捕。

“互联网金融的兴起，给大家的理财和
融资提供了更多的渠道，但其中也蕴含着

风险，尤其是部分平台打着理财的旗号却
干着‘非法集资’的勾当，严重扰乱社会经

济秩序，威胁群众的财产安全。”办案民警
叶辉灵提醒，市民在投资之前一定要充分

了解投资项目的背景及相关资料，不要被

所谓的保本高息、零风险收益等说法蒙骗。
尤其是当理财项目承诺不合逻辑的超高收

益时，更应谨慎。


